

En la cumbre Reagan-Gorbachov no se trató específicamente

Arias denuncia el desinterés sobre el conflicto centroamericano

Nueva York. El presidente de Costa Rica, Oscar Arias Sánchez, deplora el desinterés por el conflicto centroamericano demostrado por Ronald Reagan y Mijail Gorbachov durante la reciente cumbre de Washington y lamenta que Daniel Ortega piense en perpetuar su poder.

Las superpotencias tienen que entender mejor que los centroamericanos merecen una oportunidad para organizar su futuro en paz y que para conseguirlo «deben dejar de ayudar soluciones armadas», subrayó durante una conferencia de prensa en las Naciones Unidas.

El presidente costarricense, que habló a su regreso de Noruega donde la semana pasada recibió el premio Nobel por su iniciativa pacificadora, lamentó el contraste entre los países nórdicos, donde

recibió tantos apoyos para sus planes, y el ambiente de crispación con que se reencontró al pisar de nuevo suelo americano.

Aunque se declaró optimista sobre el final del proceso de pacificación que se ha abierto, también reconoció que tropieza con obstáculos difíciles y entre todos, el peor, la incapacidad para parar los conflictos en Nicaragua, Guatemala y El Salvador donde siguen «muriendo jóvenes a diario».

«Muchas veces me pregunto si no hay un sentido de urgencia por detener el derramamiento de sangre. Las negociaciones entre el Gobierno de Nicaragua y la 'contra' las propuse el 7 de agosto y no fueron aceptadas hasta el 5 de noviembre; pues bien, en esos tres meses murieron en la guerra 3.500 jóvenes nicaragüenses», añadió.

Oscar Arias añadió que a los cinco presidentes signatarios del Plan de Paz Esquipulas II les falta el aliento de quien más puede colaborar a llevarlo adelante y se mostró dispuesto a hablar con el líder soviético Gorbachov y con el presidente cubano, Fidel Castro, «que tienen un compromiso moral con las guerrillas», para que les corten la ayuda.

Aunque considera que la ayuda humanitaria no va contra el espíritu ni la letra de los acuerdos, concederla ahora a los «contras», como la Administración norteamericana pretende, piensa que «sería una piedra más en el camino; una excusa más para no caminar hacia la paz con la rapidez que deseamos».

El presidente de Costa Rica criticó en varias ocasiones la posición estadounidense, aunque dice



que apoya la iniciativa de paz, y censuró que el conflicto centroamericano haya sido incluido en la agenda de la cumbre con los soviéticos como uno más entre todos los existentes.

Para el sorteo del próximo jueves, 24 de diciembre

«Acierte el seis millonario con EL DIA»

(Estudio semanal de probabilidades estadísticas para confeccionar su boleto de lotería primitiva)

El 5, tres semanas consecutivas

Este año no habrá descanso navideño para la Primitiva, que hará girar también el bombo en Nochebuena y Nochevieja. Eso sí, el día 24 se adelantará el sorteo a las ocho de la tarde, suponemos que para no obstar la tradicional cena familiar de esta fecha.

Serán, pues, 53 los sorteos que celebre en 1987 la "loto", un año difícilmente repetible en cuanto a resultados económicos. La recaudación normal en sorteo ordinario supera ya los 2.900 millones de pesetas, cuando hace doce meses superaba con dificultades los 2.000. El 18 diciembre de 1986 se recaudaron 2.256 millones, pero

los ingresos bajaron a 1.838 y 2.073 millones en los dos sorteos siguientes.

Seguramente el número 5 agradecerá mucho que no se interrumpa este año la cadena de sorteos, puesto que se ha lanzado al estrellato y no hay quien lo detenga. Lleva tres semanas consecutivas en candelero, con participación en la combinación ganadora los días 3 y 10 de diciembre, y actuando de complementario el 17. Pero es que, además, su excepcional racha va más allá de estos últimos tres sorteos. En las ocho ediciones anteriores ha salido nada menos que 5 veces.

Habrà que prestar atención también a otro número acabado

en cinco, el 35, que ha gozado de los favores de la fortuna con más intensidad de lo normal. Salió el 22 de octubre, el 5 y el 19 de noviembre y, finalmente, el 17 de diciembre.

Los números acabados en cinco marchan bastante bien, en líneas generales. Ninguno de ellos se mantiene por debajo del promedio general de apariciones (16), pero, además, el 35, el 15 y el 25 —por este orden— son números punteros, con 24, 23 y 21 presencias, respectivamente.

No se puede decir lo mismo de las terminaciones 0, 2 y 7. Los números 10, 20 y 40 no han pasado aún de las trece apariciones, al igual que el 22, el 32 y el 42. No le fue mucho mejor a los acabados en 7: el 17 cierra la tabla, con sólo 8 apariciones en 112 sorteos; el 7 y el 27 no superan las doce, y el 37 y el 47 se quedan en quince, es decir, por debajo del promedio general. En torno al mismo se da la mayor densidad numeral, ya que, entre 15 y 17 veces, han aparecido nada menos que 15 cifras, lo que significa el 31,25 por 100 de las 49 que intervienen en el juego.

Las diez últimas semanas

Desde el 15 de octubre, nueve números han acaparado casi la mitad de las apariciones posibles (30 sobre 70). Cinco y cuatro veces salieron el 5 y 35, como ya di-

jimos, mientras que tres lo hicieron 12, 21, 22, 24, 30, 40 y 41. Curiosamente el grupo de los que se cantaron dos veces, habitualmente numeroso, ha quedado muy mermado en las diez últimas semanas: 2, 7, 14, 15, 25, 27, 32, 42 y 49.

Llama la atención, a lo largo de este período, el "doblete", como complementarios, de los números 5 y 25. El 5 salió como tal los días 29 de octubre y 17 de diciembre, mientras que el 25 lo hizo, consecutivamente, el 5 y el 12 de noviembre.

En estos diez sorteos se jugó un bote, con notable éxito. Fue el 19 de noviembre y se batió el récord absoluto de recaudación: 3.822 millones.

17 de diciembre: 18, 30, 35, 40, 46, 49 + 5.

10 de diciembre: 2, 5, 12, 22, 24, 42 + 4.

3 de diciembre: 5, 7, 8, 12, 21, 27 + 48.

26 de noviembre: 7, 13, 14, 21, 42, 47 + 27.

19 de noviembre: 2, 21, 30, 33, 35, 41 + 25.

12 de noviembre: 11, 20, 24, 31, 32, 41 + 25.

5 de noviembre: 5, 15, 22, 35, 37, 49 + 25.

29 de octubre: 16, 17, 24, 26, 40, 41 + 5.

22 de octubre: 3, 15, 30, 35, 40, 43 + 1.

15 de octubre: 6, 12, 22, 28, 32, 45 + 36.

Combinaciones ideales para el jueves, 24.

AL NUMERO:

FIJOS: 48

OPTATIVOS: 2 12 15 25 30 38 41

EN RACHA: 5 35

AL TRAMO:

Entre	1 y 10	Marcar	1	"X"	2
	11-20		1		2
	21-30		1		2
	31-40		1		2
	41-49		2		3

6 "X" 11 "X"
(1 apt.) (462 apt.)

APARICIONES	NUMEROS AGRACIADOS	% SOBRE TOTAL	
Mas de 28	—	Extrac.	Sorteos
28	48	3,57	25,00
24	35, 41	3,06	21,43
23	2, 15	2,93	20,53
21	12, 25, 30, 38	2,68	18,75
20	21, 36	2,55	17,86
19	6, 34	2,42	16,96
18	11, 43, 46	2,30	16,07
17	14, 24, 26, 49	2,17	15,18
16	5, 9, 18, 45	2,04	14,28
15	3, 4, 8, 16, 37, 44, 47	1,91	13,39
13	1, 19, 20, 28, 39, 42	1,66	11,61
12	7, 22, 29, 32, 33	1,53	10,71
11	10, 13, 31	1,40	9,82
10	23, 27, 40	1,27	8,93
8	17	1,02	7,14

Sorteos celebrados: 112
En el año: 51
Extracciones: 784

Tramos numerales	Apariciones	Media/Num.	% Extrac.
Entre 1 y 10	155	15,5	19,77
11 - 20	155	15,5	19,77
21 - 30	153	15,3	19,51
31 - 40	157	15,7	20,02
41 - 49	164	18,2	20,92
TOTALES	784	16,0	100,00